
文�中國醫藥大學　校長　黃榮村

服務品質，成為德州大學MD Anderson癌症

中心第一間台灣的姊妹機構，全面擴大急重

症、腦中風及神經精神醫學、心血管、腎臟

醫學與器官移植等中心的規模。在此擴張過

程中，不僅整個以台中附醫為首的醫療體系

病床數近三千，而且有更多優秀人才進駐，

各項醫院評鑑成果良好，醫療聲望日益提

高。

附醫還大力協助醫學系獲得TMAC 7年

免評鑑的殊榮，在國內12所醫學校院中已成

為典範之一。最近學校的系所評鑑，更看到

附醫同仁穿梭協助，預期將有良好成果。

其他像教學卓越計畫與醫學生之clerk-

ship及internship訓練，都在附醫的全

力支援下，有了耀眼的成績。

最近幾年大力推動校院合作研

究，已奠定不錯的基礎，

在明年申請頂尖研究

中心的規劃中，我

們所預擬的癌症、

神經精神醫學、

中 醫 藥 等 項 主

題，都是需要校

近
10年來天下局勢丕變，高等教育與

醫學中心都在相當大的競爭壓力

下，奮力前進，有的落後有的超前，中

國醫藥大學附設醫院則是一馬當先，在

困境中走出一條康莊大道。

台中附醫在這幾年來成就斐然，先

是大手筆開設五權院區，大幅提升醫療
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院整合全力以赴的工作。至於4年後期望進入世界500大，更要加強校院合作才有機會達成這個

目標，環顧國內有潛力與能力做到的可能大學還不到10所，可見不是一件簡單的事。

這兩件大事都是學校及醫院要及時完成的轉型大業，在台中附醫創院29年、學校創校51年

（合計80年）的今天，實具有特殊的意義。台灣大學前一陣子以「台大80前進100」當為自我勉

勵的目標，我們也應有同樣的信心，在合計80的此刻，立下前進500的志願。

今後可以預見的是目標愈來愈清楚，但難度會愈來愈高。我們面臨的挑戰是規模大到一定

程度時，如何做好制度性的調整與領導，使整個大機構的效能得以大幅成長，醫療品質、研究

質量、教學成效以及人性關懷得以普遍躍升。這些工作雖然困難，卻是大家不可迴避的責任。

值此台中附醫立足29前進30之際，我們應該靜下心來，再好好把目標設定、策略與行動方案幾

件大事做好，該是揚帆再出發的時候了。祝附醫生日快樂！
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